

> AHK Chile

> [www.ahkchile.cl](http://www.ahkchile.cl)

# Formación Dual "Made in Germany"

Los beneficios del modelo de formación dual alemán se reflejan tanto en la reducción de la tasa de cesantía juvenil como en una mayor productividad de las empresas al contar con capital humano altamente calificado. Su implementación en Chile ha probado ser un éxito.

Las Cámaras de Comercio e Industria funcionan como vínculo articulador entre el sector productivo y el mundo educativo, velando por la calidad y atinencia de los procesos de formación técnico-profesional dentro de Alemania. Bajo el nombre Skills Experts Program y a través de sus cámaras en el exterior, el Ministerio Alemán de Economía y Energía financia iniciativas que transfieren elementos de calidad del modelo alemán para formar a técnicos locales de excelencia.

"Chile fue el primer país latinoamericano en adherirse a este programa. Desde enero de 2020, empresas de distinto tamaño y dedicadas a los más variados rubros se han sumado desde regiones y la capital", explica Elena Wipfler, Project Leader Formación Dual y Capacitación en AHK Chile, organismo binacional que viene fomentando el sistema dual en nuestro país hace años.

## "La práctica hace al maestro"

Al decidirse por una carrera técnica, los jóvenes alemanes deben encontrar una empresa que los acepte en calidad de "Aprendices". Allí, y gracias al respaldo de un "Maestro Guía", el estudiante destinará semanalmente tres días a su formación en el puesto de trabajo, recibiendo de su plantel educacional los contenidos teóricos en los dos días restantes. De este modo, los egresados cuen-



Foto: @AHK Chile

tan con experiencia real y comprobable en su campo, por lo que un alto porcentaje es contratado por las mismas empresas formadoras.

La receta funciona también en Chile. El programa Aprendices, iniciativa de SENCE y OTIC SOFOFA de dos años de duración que finaliza en agosto, convierte a experimentados trabajadores en maestros guías de un centenar de nuevos talentos de entre 15 y 24 años. El 83% de los jóvenes que participaron del piloto fue contratado por las empresas formadoras y AHK Chile logró certificar el 100% de dichas compañías y de los aprendices en competencias de empleabilidad.



Revise los videos relacionados a la formación de capital humano de AHK Chile.

## HAMBURGO-PEUMO: UNA COOPERACIÓN QUE RINDE FRUTOS

El compromiso de la empresa alemana Aurubis, proveedor líder mundial de metales no ferrosos y uno de los mayores recicladores de cobre del mundo, ha hecho posible que desde el 2019 el Liceo Técnico Profesional Jean Buchanan de Peumo potencie la formación dual según el ejemplo alemán a través de AHK Chile. La meta es que los egresados de este liceo de O'Higgins tengan mejores oportunidades laborales. Con un enfoque en el uso sostenible de recursos en la agricultura, se toman en cuenta las necesidades reales del sector para preparar a los futuros profesionales. Este año se está capacitando en competencias digitales al cuerpo docente, la semana pasada comenzó un segundo curso de "Maestros Guías" con empresas formadoras agro y, entre otros, se tiene previsto realizar un curso con los alumnos en estrategias de aprendizaje y organización.

## COOPERACIÓN CON INSTITUTO SUPERIOR ALEMÁN DE COMERCIO - INSALCO

Es la única institución en el país que gracias a la estrecha cooperación con AHK Chile cumple con los exigentes estándares de la formación dual alemana, entregando títulos técnicos reconocidos en ambos países a sus aprendices trilingües (alemán-español-inglés). La Cámara acompaña a las empresas en sus procesos formadores, además de capacitar a sus Maestros Guías bajo la certificación alemana.

## PROYECTO CON EL LICEO BICENTENARIO INDUSTRIAL CHILENO ALEMÁN DE ÑUÑO A - LICHAN

AHK Chile fortalece la calidad de la educación técnico-profesional en cuatro de las carreras impartidas, profundiza la vinculación con Alemania y genera las bases para la Certificación Alemana de la Formación Dual. El proyecto incluye talleres para directivos y docentes, la capacitación y certificación de Maestros Guías, la revisión de los currículos y la conformación de un Comité de Formación Dual con representantes de las empresas formadoras y el liceo.



Foto: @STC Sunbelt Spa

**"Conocemos muy bien el sistema de formación dual de Alemania y estamos convencidos que sigue siendo un modelo de calidad que prepara al aprendiz de manera muy completa para el cada vez más desafiante mundo laboral".** Jörg Schroerlücke, gerente Comercial y de Operaciones y formador en STC Sunbelt Spa a través de INSALCO/AHK Chile.



Foto: @Leschaco S.A.

**"La formación técnica dual es parte integral de nuestra estrategia corporativa a nivel mundial. Queremos descubrir nuevos talentos en una etapa temprana, promoverlos de manera sustentable e inspirarlos a identificarse con nuestra marca Leschaco".** Sophia Holtz, Business Development Manager VMC y formadora en Leschaco (Chile) S.A. a través de INSALCO/AHK Chile.